

Presseinformation

Ziegel Zentrum Süd e.V., Beethovenstraße 8, 80336 München

Abdruck honorarfrei. Belegexemplar und Rückfragen bitte an:

PR I KOMMUNIKATION, Reichenbachstr. 25, 80469 München, T. 089/2011994

München 06/12/11

Ziegel Zentrum Süd e.V.

Jurysitzung Deutscher Ziegelpreis 2011

Am 28. Oktober 2011 fand die Jurysitzung zum Deutschen Ziegelpreis 2011 im Haus der Architektur in München statt.

Erstmals schrieb das Ziegel Zentrum Süd e.V. in Kooperation mit dem Bundesministerium für Verkehr, Bau und Stadtentwicklung, der Bayerischen Architektenkammer sowie weiteren Partnern und Sponsoren bundesweit den Deutschen Ziegelpreis aus. Sieben Jurymitglieder wählten in einer lebhaften Jurysitzung aus den über 50 eingereichten Ziegelprojekten neben dem Hauptpreis, zwei Nachwuchspreise und sechs Anerkennungen aus. Der Fokus der Jury lag auf energetisch vorbildlichen Bauwerken, die daneben gestalterisch besonders überzeugen konnten. Bei der festlichen Preisverleihung am 10. Februar 2012 im Haus der Architektur in München wird gleichzeitig die Ausstellung zum Deutschen Ziegelpreis eröffnet.

Die Bayerische Architektenkammer stellte am 28. Oktober 2011 ihren großen Saal im Haus der Architektur in München für die Jurysitzung zum Deutschen Ziegelpreis 2011 zur Verfügung. Sieben Jurymitglieder befassten sich unter dem Vorsitz von Prof. Georg Sahner bis in den

Abend hinein mit den über 50 eingereichten Projekten, die zur Beurteilung auf Tischen im ganzen Saal ausgebreitet lagen. Neben dem Bundesministerium für Verkehr, Bau und Stadtentwicklung (BMVBS), das als Kooperationspartner die Auslobung des Deutschen Ziegelpreises großzügig unterstützt, ist auch die Bayerische Architektenkammer bei der Ausschreibung dieses bundesweiten Wettbewerbs aktiv. Die BDA Landesgruppen Baden-Württemberg und Bayern sind als ideelle Partner ebenso assoziiert wie die Bayerische Ingenieurekammer-Bau. Ein zusätzlicher Sponsor aus der Putzindustrie, die Firma Quick-Mix, hatte sich schon früh dazu bereit erklärt, ebenso einen Beitrag zur Finanzierung des neu ins Leben gerufenen Architekturpreises zu leisten.

Den Schwerpunkt der Auslobung bildeten energieeffiziente Bauten, bei denen auf gekonnte Weise kreativ mit monolithischen Außenwandkonstruktionen aus modernen, hochwärmehämmenden Ziegeln umgegangen worden war. Bei den eingereichten Gebäuden sollte die Verpflichtung zu Ressourcen schonendem Bauen ablesbar und nachweisbar sein. Zudem sollten sie dem nachhaltigen Bauen in ökologischer, ökonomischer und soziokultureller Hinsicht verpflichtet sein und positiv zur Gestaltung des öffentlichen Raumes beitragen.

Auf Anregung des Bundesministeriums (BMVBS) wurden ebenfalls Projekte gesucht, die von jungen Planungsbüros verwirklicht worden waren – als Anwärter für einen Nachwuchspreis. Dabei war es Voraussetzung, dass sämtliche Büroinhaber nach dem 1. Januar 2000 ihren Abschluss gemacht hatten. Jurymitglieder waren neben Prof. Sahner, der an der Hochschule in Augsburg lehrt, Prof. Volkmar Bleicher (HfT Stuttgart), Prof. Lydia Haack (HTWG Konstanz) und Jun.-Prof. Angèle Tersluisen (TU Kaiserslautern). Prof. Hansjörg Göritz kam eigens aus Knoxville von der University of Tennessee zur Jurysitzung. Das BMVBS war vertreten durch Ministerialrat Dipl.-Ing. Hans-Dieter Hegner und das Ziegel Zentrum Süd durch seine Geschäftsführerin, Dipl.-Ing. Architektin Waltraud Vogler. Ein interdisziplinäres Gremium

war notwendig, um die eingereichten Arbeiten auf sämtliche relevanten Aspekte hin zu durchleuchten.

Die gesamte Preissumme beläuft sich auf 20.000,- EUR, die bei einer festlichen Preisverleihung am 10. Februar 2012 im Haus der Architektur in München den Gewinnern zukommen wird. Die Ergebnisse der Jurysitzung werden zu diesem Zeitpunkt öffentlich gemacht. Im Rahmen der Preisverleihung wird die Ausstellung der eingereichten Arbeiten eröffnet, die im Anschluss bis zum 16.03.2012 im Foyer des Hauses der Architektur in München zu sehen sein wird.

Zur Preisverleihung und Ausstellungseröffnung sind das Fachpublikum und interessierte Architekturbegeisterte eingeladen. Detaillierte Hinweise zum Programm der Veranstaltung können ab Januar unter www.ziegel.com entnommen werden.

ca. 3.900 Anschlüsse

Das Ziegel Zentrum Süd hat die Aufgabe, Lehrende und Studierende der Architektur und des Bauingenieurwesens in ihrer Arbeit an den Hochschulen in Bayern, Baden-Württemberg, Hessen, Rheinland-Pfalz und Saarland zu unterstützen. Veranstaltungen werden vom Ziegel Zentrum Süd organisiert, weitestgehend finanziert und vor Ort betreut und begleitet. Nähere Informationen zum Ziegel Zentrum Süd e. V. finden Sie auf der Internet-Seite: www.ziegel.com

Informationen zum Deutschen Ziegelpreis:

Art: Architekturpreis für realisierte Projekte

Auslobung erstmalig: 2011

Intervall: alle zwei Jahre

Reichweite: bundesweit

Dotierung (2011): 20.000 Euro

Jury (2011):

Prof. Volkmar Bleicher (HfT Stuttgart)

Prof. Hansjörg Göritz (University of Tennessee Knoxville)

Prof. Lydia Haack (HTWG Konstanz)
Dipl.-Ing. Hans-Dieter Hegner (Ministerialrat BMVBS)
Prof. Sahner (Hochschule Augsburg): Vorsitz
Jun.-Prof. Angèle Tersluisen (TU Kaiserslautern)
Dipl.-Ing. Waltraud Vogler (Ziegel Zentrum Süd e.V.)

Bildunterschriften

[01 Die Jury bei der Arbeit]



Die Jury bei der Arbeit - von rechts: Prof. Lydia Haack, Prof. Hansjörg Göritz, Ministerialrat Hans-Dieter Hegner, Prof. Georg Sahner, Prof. Volkmar Bleicher verdeckt von Dipl.-Ing. Waltraud Vogler, im Hintergrund Vorprüfer Dipl.-Ing. Michael Pröll.

Foto: Ziegel Zentrum Süd e.V.

[02 Juryvorsitz unter Prof. Georg Sahner]



Prof. Georg Sahner, der Juryvorsitzende und Leiter des Studiengangs Energieeffizientes Planen und Bauen der Hochschule Augsburg, verschafft sich mit Dipl.-Ing. Architektin Waltraud Vogler, Geschäftsführerin des Ziegel Zentrum Süd, einen Überblick über die eingereichten Arbeiten, die im Haus der Architektur in München für die Jurysitzung präsentiert wurden.

Foto: Ziegel Zentrum Süd e.V.

[03 Rege Diskussionen]



Von links: Prof. Hansjörg Göritz, Dipl.-Ing. Waltraud Vogler und Dipl.-Ing. Hans-Dieter Hegner bei der Diskussion der Arbeiten.

Foto: Ziegel Zentrum Süd e.V.

[04 Jurymitglieder]



Jun.-Prof. Angèle Tersluisen, spezialisiert auf Kybernetik und autochthone Architektur, und Prof. Hansjörg Göritz, der Erbauer der Parlamentsgebäude in Liechtenstein, vertieft in die Betrachtung und Wertung der Projekte.

Foto: Ziegel Zentrum Süd e.V.

[05 Ministerialrat Hans-Dieter Hegner]



Ministerialrat Hans-Dieter Hegner bei der Einschätzung der energetischen Qualitäten der Projekte.

Foto: Ziegel Zentrum Süd e.V.

[06 Prof. Volkmar Bleicher]



Prof. Volkmar Bleicher, der Klimadesign-Experte in der Jury.

Foto: Ziegel Zentrum Süd e.V.

[07 Prof. Lydia Haack]



Prof. Lydia Haack bei der Beurteilung der Projekte. Das Büro Haack + Höpfner Architekten ist derzeit mit der Planung für einen Kirchenneubau in Ziegelbauweise betraut.

Foto: Ziegel Zentrum Süd e.V.

Rückfragen beantworten gerne:

Ziegel Zentrum Süd e.V.
Waltraud Vogler
Tel.: 089 / 74 66 16 – 11
Fax: 089 / 74 66 16 – 60
E-Mail: info@ziegel.com

PR I Kommunikation
Sabine Heinrich-Renz
Tel.: 089 / 2 01 19 94
Mobil: 01 72 / 8 95 10 66
E-Mail: heinrich-renz@gmx.de